
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 23.12.14 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-R/C/005(VI)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat 
Randau/Calenberge 

Freitag, Gaststätte 
"Luisenthal" 

19:00Uhr 20:30Uhr 

     
 19.12.2014    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2014  
  
  
4 Anfragen  
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände der Ortschaftsräte  
  
  
5.1 Jahresückblick der Ortsbürgermeister von Pechau und 

Randau/Calenberge 
 

  
  
5.2 Diskussion und Erfahrungsaustausch der Ortschaftsräte und der 

Vereine der Ortschaften Pechau und Randau/Calenberge 
 

  
  
6 Bürgerfragestunde  
  
  
7 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Stadtrat Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Axel Jahoda  
Ortschaftsrat Michael Kaufholz  
Ortschaftssrätin Barbara Nowack  
Ortschaftsrat Oliver Pattloch  
Ortschaftssrätin Johanna Pellmann  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
 
 Öffentliche Sitzung  
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister von Pechau Bernd Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte 
von Randau/Calenberge und Pechau, die Vertreter der Vereine von Randau/Calenberge und 
Pechau und die anwesenden Bürger. 
Er stellte die Anwesenheit des Ortschaftsrates von Pechau fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 7 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
Der Ortsbürgermeister von Randau/Calenberge Herr Günther Kräuter stellte ebenfalls die 
Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Randau/Calenberge fest. Von 6 Ortschaftsräten waren 6 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Die Ortschaftsräte Pechau und Randau/Calenberge bestätigten die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2014  
 
Die Niederschrift des Ortschaftsrates Randau/Calenberge vom 12.11.2014 wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen  
 
Die Niederschriften der Ortschaftsräte Pechau vom 20.11.2014 und Randau/Calenberge vom 
12.11.2014 wurden einstimmig genehmigt. 
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5. Bearbeitungsgegenstände der Ortschaftsräte  
 
 
 
5.1. Jahresückblick der Ortsbürgermeister von Pechau und 

Randau/Calenberge 
 

 
Die Ortsbürgermeister von Pechau Bernd Dommning und von Randau/Calenberge Günther 
Kräuter gaben einen Jahresrückblick. Dabei wurden folgende Themen angesprochen: 
 

- Hochwasser 
- Kommunalwahl 2014 
- 20 Jahre Eingemeindung von Pechau und Randau/Calenberge in die Landeshauptstadt 

Magdeburg 
- Kontaktbeamte für die Ortsteile 
- Fotowettbewerb 
- Grabenpflege in Pechau 
- Kulturlandschaftlicher Erlebnispfad „Elbaue“ 
- Sanierung Slawendächer in Pechau 
- Osterfeuer 
- Festplatz Calenberge 
- Fußweg an der Schlossmauer 
- Verbesserung Handyempfang 
- Bebauungsmöglichkeiten in Randau 
- Dresdener Hochwasserstudie zum Umflutkanal 
- Geschwindigkeitsmessanlage in Pechau 

 
 
 
 
5.2. Diskussion und Erfahrungsaustausch der Ortschaftsräte und der 

Vereine der Ortschaften Pechau und Randau/Calenberge 
 

 
Die Ortsbürgermeister verwiesen auf die gute Zusammenarbeit der Ortschaftsräte Pechau und 
Randau/Calenberge und der Vereine der 3 Ortsteile. Dies kam besonders während der 
Festwoche zum 20. Jubiläum der Eingemeindung der Ortsteile in die Landeshauptstadt 
Magdeburg zum Ausdruck. Alle Ortsteile beteiligten sich mit ihren Vereinen und den 
Ortschaftsräten an der Vorbereitung und Durchführung der Festwoche. 
 
Michael Dömeland erkundigte sich zur Absicherung mit schnellem Internet in den Ortsteilen. 
 
Es brachten mehrere Anwesende zum Ausdruck, dass die Breitbandversorgung über die Firma 
MDDSL gut ist. 
 
Herr Bierschenk bemängelte, dass der Notruf und ähnliche Nummern bei MDDSL nicht 
kostenlos erreichbar sind. 
 
Herr Dommning regte an, den „Kreuzhorstkurier“ als Informationsblatt der Ortsteile wieder ins zu 
rufen. 
 
In der Diskussion gab es Zustimmung, aber konkrete Absprachen wurden nicht geführt. 
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Prof. Lingener erkundigte sich, ob beide Deichseiten des Umflutkanals auf 60 cm erhöht 
werden. 
 
Herr Dommning wies darauf hin, dass im Januar das LHW zur Sitzung eingeladen wird. Auf 
dieser Sitzung kann die Frage dem zuständigen Landesamt gestellt werden. 
 
Herr Dömeland fragte Herrn Bothe von der FFw Pechau, ob und wann eine Schulung zum 
Hochwasserschutz von interessierten Pechauer Bürgern stattfindet. 
 
Herr Bothe antwortete, dass eine solche Schulung im Frühjahr 2015 stattfinden soll. 
 
Frau Nowack dankte den Calenberger Vereinen für ihr Engagement in diesem Jahr bei einer 
Reihe von Veranstaltungen (Fotowettbewerb, Weihnachtsmarkt, Drachenfest, Backofenfest 
u.A.). 
 
Herr Czogalla betonte, dass der Fotowettbewerb auch dazu beitragen sollte, die Ortsteile 
einander näher zu bringen. Die rege Beteiligung und Unterstützung der Bürger und der 
Ortschaftsräte haben das erfolgreich gezeigt.  Für die Erstellung eines Bildbandes, rief er dazu 
auf, noch weitere Bilder von unserer Region zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Bereits unter TOP 5.2 abgehandelt 
 
 
 
 
7. Verschiedenes  
 
Keine Beiträge 
 
Herr Dommning schloss die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 


